

Un martes ajetreado para celebrar el Día Internacional del Libro en San Sebastián

El martes se desvalorizarán los libros. No mucho -un 10%- , lo justo para «reivindicar el valor de la literatura y la lectura» y cumplir con la tradición que marca el Día Internacional del Libro. Como cada año, los librereros montarán sus expositores al aire libre, en torno a la donostiarra Plaza de Gipuzkoa y en distintos lugares se irá desplegando la programación «extensa y variada» preparada para la ocasión.

«La literatura remueve conciencias, nos ayuda a entender el mundo y alimenta nuestro deseo de cambiarlo», reflexionó ayer la delegada de Cultura y Euskara, Nerea Txapartegi, en la presentación del programa de este año. Para hacer valer esta idea habrá, entre otras actividades organizadas por el Gremio de Libreros y Donostia Kultura, lecturas públicas, exposiciones, conciertos, mesas redondas, cuentacuentos, talleres y firmas de libros. Además, las bibliotecas y centros culturales de Donostia Kultura también han organizado actividades especiales.

A las 9.30 horas, abrirán los once stands de venta de libros, con la actuación de la Banda Municipal de Txistularis. En adelante se sucederán cuentacuentos y lecturas públicas como la de las 13.00 horas, que contará con la participación del alcalde Juan Karlos Izagirre y representantes de todos los grupos políticos. Habrá un guiño al bicentenario de la ciudad con la mesa redonda '1813' -a las 17.00 horas- que estará moderada por Luis Jiménez Aberásturi y contará con la participación de Javier Sada, José Antonio Aspiazu, Iñaki Egaña, que acaban de publicar sendos libros sobre la quema y reconstrucción de Donostia.

Los libros dejarán un poco de protagonismo a los lectores hacia las seis de la tarde. Diez adultos y diez niños podrán recoger entonces los premios que los acreditarán como 'mejores lectores de 2012': 50 euros en libros para los mayores y otro de 30 para los más pequeños. «Si las bibliotecas funcionan es gracias a que tenemos usuarios, queremos premiar esa fidelidad», añadió Arantza Urkia, responsable del servicio bibliotecario de Donostia Cultura.

Andoni Arantzegi, presidente del Gremio de Libreros de Gipuzkoa, recordó el tradicional sorteo de libros que brindará a los compradores la posibilidad de hacerse con uno de los trescientos ejemplares disponibles: «Por cada cinco euros de compra, un boleto», resumió.

Regresa el Euskadi de Plata

El próximo viernes volverán los premios Euskadi de Plata, después de un año de reflexión durante el cual los librereros guipuzcoanos han decidido darle un giro a la concesión del reconocimiento. «Somos sobre todo prescriptores, recomendadores de libros. Conocemos el material que hay en el mercado y a nuestros clientes. Por eso hemos decidido entregar el Euskadi de Plata a dos libros, en euskera y castellano, que nos hayan gustado», explicó Arantzegi.

Este nuevo criterio alejará a los Euskadi de Plata de los 'best sellers' brindando una oportunidad a títulos menos conocidos: «No van a ser los más vendidos del año anterior, pero serán libros de gran calidad literaria», concluyó el librero.